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Abstract (en)
The label holder consists of rear (1) and front (2) sections connected by a supple hinge (3) that allows the angle of the front section to be adjusted.
The label holder's front section can be set vertically by a trough section stop (12). An angled support inserted in the stop sets the front section so
it is angled upwards, while the removal of the stop by cutting or breaking at a point of reduced resistance (13) allows the front section of the label
holder to be set so it is angled downwards.

Abstract (fr)
Un support d'étiquette comprend une partie arrière (1) et une partie avant (2) reliées par une charnière souple (3), et des moyens de réglage de
l'inclinaison de la partie avant (2) par rapport à la partie arrière (1). Un élément de butée (12) est relié par une liaison sécable (13) à l'une desdites
parties arrière (1) et avant (2) et définit avec celle-ci une gouttière (12) dont un bord libre constitue une butée pour définir une première position,
sensiblement verticale, de la partie avant (2), ledit élément de butée (12) pouvant être enlevé par rupture de la liaison sécable (13) pour définir une
seconde position de la partie avant (2) en inclinaison vers le bas. <IMAGE>
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